
經濟部中小企業處 

南港及高雄軟體育成中心營運移轉案公聽會（臺北場） 

會議紀錄 

壹、 時間：110年10月18日(星期四)下午2時30分 

貳、 地點：南港軟體育成中心447會議室 

（臺北市南港區三重路19之11號 E棟4樓） 

參、 主席：蔡科長琪玲                           紀錄：吳駿欽 

肆、 與會人員：（詳簽到表） 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 本案簡報：（略） 

柒、 意見摘要： 

一、 陳律師怡君： 

(一) 促參案件依促參法規定應於公共建設所在地邀集專家學

者、地方居民與民間團體舉行公聽會，其中最主要仍以

聽取在地居民之意見為主，若各位對於本案未來規劃有

任何想法或建議，歡迎提供寶貴意見供本案參考。 

(二) 本案非首次促參委外，各位應已相當熟悉本場域，目前

經營團隊之營運成效相當不錯，我們專家學者（大恆國

際)期望能於此基礎上，使後續委外經營更上層樓。 

(三) 就本案未來之招商條件，建議不只著重於硬體設備投資

金額之規範，更應著重於軟性服務之提供，也期望本案

好還要更好，歡迎各位再提出想法來一同交流。 

二、 昇華科技股份有限公司張執行長原彰： 

(一) 本人認為除設備改善外，育成中心經營團隊提供予進駐

廠商之服務亦相當關重要；資育公司於南港軟體育成中

心提供相關育成資源，協助提升進駐企業之國際能見度，

其服務量能對進駐企業頗有助益。 



(二) 於硬體設備改善上，本人認為會議室間之隔音仍有待改

善，以及過往未更換過之公共區域之地毯亦可考量作汰

換。 

(三) 新創軟體公司若要步入穩定階段，至少需要5年，而產品

若要邁向國際市場需5至10年；故若本案委外年期僅有

4+4共8年其實不太夠，建議能給予較長之委外年期以提

供進駐企業足夠之培育時間。 

(四) 本人非常感謝中小企業處能透過公聽會以廣納南港軟體

育成中心資深用戶之意見回饋，並建議可考量將進駐企

業之意見回饋作為申請本案之加分項目。 

三、 鋼文科技股份有限公司連執行長文賢： 

(一) 針對硬體部分，本人認為隔間之隔音效果不是很好，希

望能針對會議室優先進行改善；就軟體部分，資育公司

已經給予進駐廠商相當多協助，如業師輔導、創投媒合

及專業經理人演講等，本人都有從中吸收到相當多養分。 

(二) 希望經營團隊未來能舉辦更多競賽或活動，並透過獎勵

機制來吸引更多進駐廠商參加；部分空間可作為虛擬或

實體之展示使用，讓進駐廠商之產品得以曝光，並互相

交流不同領域之技術，或藉此與國際育成中心接觸。 

四、 資育公司孫總經理珍如： 

(一) 就隔間之隔音效果不好，其處理方式為將隔板向上延伸

至天花板以加強隔音效果；目前亦考慮將走廊更換為毛

玻璃牆面以增加空間明亮度與穿透感，至於其他硬體設

備，資育亦將持續進行改善，惟部分更新需依園區大樓

指定之廠商施作以符合一致性。 

(二) 在競賽方面，無論是自辦或推薦參賽，資育公司都會持

續提供服務，在補助申請上目前除 SBIR外，較無特別之

補助，資育公司亦會尋求合適之資源提供予進駐廠商。 

(三) 另外請教本案未來是否會限制進駐廠商之進駐時間？ 

五、 南港軟體工業園區管理委員會楊總幹事東昇： 



南港軟體工業園區已建置多年，許多硬體設備更因受到

先前颱風泡水影響致設備加速損耗而急需汰換更新，管

委會目前希望能先將基本機電及空調設備改善，未來也

希望能以有限金額創造最大效用，並期盼中小企業處能

夠提供相關協助。 

捌、 意見回復及結論： 

一、 中小企業處： 

(一) 有關硬體設備改善、提供廠商展示空間、增加進駐廠商

國際能見度以鏈結國際及規劃競賽活動等意見，本處均

將納入考量，並請顧問團隊將各位之意見納入報告書及

本案規劃。 

(二) 就協助育成中心方面，政府近年亦推動多元化的新創育

成政策，本處未來亦將持續提供新創輔導資源，創造良

好創業環境。 

(三) 委外年期將參酌財務試算作評估規劃，就新創團隊成長

所需之歷程，亦會再納入規劃考量，至於進駐企業之進

駐時間，未來經營團隊無論是以時程較長之育成培育或

是時程較短之加速器作為營運模式，本處都予以尊重，

並不會限制進駐時間。 

(四) 目前經營廠商之經營成效，可於申請本案時於廠商過往

實績之章節中提出，有關進駐企業之使用回饋及意見，

將作為甄審項目之一供甄審委員參考。 

二、 聚得企管顧問有限公司 ： 

(一) 委外年期與投資金額息息相關，而進駐企業需有一定年

期方可達一定成就等亦會納入委外年期之考量；然育成

中心之進駐廠商仍需有一定程度之健康流動，使有限資

源得以讓更多新創企業共享，此等考量後續皆將統整納

入招商規劃。 

(二) 本團隊亦建議不僅以投資金額來甄選服務團隊，而應綜

合考量其過往經營成效及對於育成中心未來規劃等；南



港及高雄軟體育成中心於資育公司之用心經營下已顯現

出具體之營運成果，本團隊亦將綜整各位之寶貴意見納

入招商規劃參考，以適度引導委外廠商將其資源與服務

能量提供給進駐企業，以打造更好的創業環境。 

三、 結論： 

感謝各位今日之出席，相關意見將作為本案委外規劃之

參考，今日會議之紀錄亦將依法進行公告。 

玖、 散會：下午3時30分 

 


